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決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等

　令和５年度各会計決算審査特別委員会 (9/ １０ ・ １１ ・ １２) を開催しました。 スクールソーシャルワー

カー、 部活動へのふれあいバス定期券支援、 ＡＩドリル、 とべっこランチなどの学校関係や、 ふるさと納

税、 介護サービス事業特別会計など多岐にわたる質疑がありました。

　特に、事業の効果や今後に向けての改善など、 より良い住民サービスのために質疑が行われました。

決算の概要については 「広報とうべつ」 もあわせてご覧ください。

ＣＯＣＯＴＴＯ２のパンフレット

おむつ用ごみ袋

の 無 償 配 布 に

ついて、 ２歳以

上にはないのかとの声が

あったようだが、 対象を

拡大する検討はしていな

いのか。 ニーズをしっか

り調査する必要があるの

では。

●○問 ●○答
生まれたばかり

の乳幼児がいる

家庭のおむつの

負担を助けようと、 なる

べく経費をかけず、 町が

できることとして始めた

もの。 いただいた意見を

踏まえ、 今後の予算を検

討していきたい。

おむつ用ごみ袋の対象拡大は
乳幼児世帯へのおむつ用ごみ袋無償配布事業

子育て ・ 教育

子育て世帯向け

公共賃貸住宅コ

コットの住宅情

報について、 民間の住宅

情報サイトのように 「ス

トーブは FF 式」 や 「２

階建ての２階」 等の情報

が少ない。 情報を載せる

ように工夫しては。

●○問 ●○答
町 HP は定期的

に更新を行って

いるが、 設備情

報については、 今後、 掲

載を検討していく。

ココットの設備情報も掲載を
住宅管理費 ８，５５１万円

ミルクを飲む新生児

認定こども園おとぎのくに （太美町）

●○答
待機児童は発生

していないが、

希望していない

こども園の潜在待機児童
保育体制充実事業 ４５０万円

園には入所したくない、

令和５年度の待

機児童の発生状

況は。 希望者は

希望したタイミングで入

所できているのか。

●○問
または育児休業を取得で

きるなどの理由による潜

在待機児童が、 認定こど

も園当別夢の国幼稚園で

７名、 認定こども園おと

ぎのくにで８名の計１５名

いる状況である。 最終的

には１５名全員が育児休

業を取得している。

COCOTTO2
の詳細はこちら
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スクールソーシャルワーカー （SSW） とは

AI ドリルとは

　人工知能を導入したドリル。 AI が一人ひとりの理解度に応じて、 苦

手な問題を表示するなどの機能がある。

　当別町では、ICT を活用した質の高い教育をさらに進めるために、

授業や家庭学習において AI ドリルを活用しており、 習熟度に合わせた

個別最適な学びの充実を図っている。

　教育分野に関する知識に加えて、福祉の専門性を持ち、 児童 ・ 生徒の最善の利益を保障するために、 学校

等においてソーシャルワークを行う専門職。 ソーシャルワークとは、 日常生活での課題を解決するための支援

を行い人々の Well-Being ※１を実現するための仕事を指す。 具体的には、 不登校、 いじめ、 暴力行為、 児

童虐待、 非行、 教職員等との関係や心身の健康に関する問題など、 幅広い問題についての支援を行う。

スクールソーシャルワーカー （SSW） Ｑ＆Ａ

Ａ：令和３年度までは道の SSW

派遣制度を活用。 問題の複雑化や

不登校の抑制を図るため、 令和４

年度に町独自予算で人材を確保。

令和５年度は巡回方式を取り、 週

３回、 ７時間勤務体制とした。

Ｑ：週の勤務日数は。 Ｑ ：配置した成果は。

A ： 派遣方式から巡回方式に見直

したことで、 年間計画を立てて巡

回し、 学校と保護者が計画的に相

談でき、 保護者対応が速やかに

なった。 不登校の子どもが登校で

きるようになった実績もあった。

A：校長会において、 体制の説明、

年間予定表の配付を行い、 学校に

対して活用促進を図った。 また、

学校にパンフレットを渡して、 学

校から気になる児童生徒の保護者

に配付してもらった。

Ｑ ： ＳＳＷの周知方法は。

AI ドリルＱ＆Ａ

Ａ：導入後は学年で活用状況にば

らつきがあったが、研修会等を行

う中で活用頻度が上がってきてい

る。各学校にて、朝学習、授業中、

放課後学習、 長期休業中の活用を

進めている。

Ｑ：令和５年の活用状況は。

Ａ：当初、 タブレットの持ち帰り

は土日のみとしており、 なかなか

家庭学習には進まなかったため、

長期休業、 土日、 平日３日以上の

持ち帰りを共通目標として、 家庭

学習での活用を進めている。

Ｑ：家庭学習への活用は。

学　　　校特集

部活動へのふれあいバス定期券支援Ｑ＆Ａ

Ａ：バスケットボール部 （男女）、

野球部、 陸上部、 吹奏楽部、 女子

バレー部に対し、 １か月券１３枚、

３か月券１５枚、 ６か月券３１枚、

回数券３０冊を発行した。

Ｑ：対象部活動と利用状況は。

Ａ：元々の利用客もいるため、広

いニーズに応えるのは限界があ

る。部活動の地域移行が進めば、

教職員の時間に縛られないため、

バスダイヤに合わせやすくなる。

Ｑ：部活時間とバスダイヤの調整は。

とべっこランチＱ＆Ａ

Ｑ：とべっこランチはどのような

食材が提供されるのか。 有機農産

物※２は活用しているのか。

Ａ ： 最初、 調理員の手作りで、 町

内産豚肉を食べやすいよう二重に

した豚カツを提供したのが皮切り。

その後も当別町産にこだわりなが

ら提供してきた。 予算は１食あた

り１５０円プラスして対応している。

　有機農産物の使用は実現してい

ないが、 減農薬のトマトやジャガイ

モ、 無農薬栽培の玄米などを使用

したことがある。

※１　Ｗ
ウ ェ ル

ｅｌｌ－Ｂ
ビーイング

ｅｉｎｇ…人々が身体的 ・ 精神的に健康であり、 社会や経済も良好で満たされている状態を示す概念。

※２　有機農産物

化学肥料や指定外の農薬、 遺伝子組
み換え技術を使わない栽培方法 （有機
農業） で作られた農産物。

最初に提供されたとべっこランチ
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く　ら　し

ロイズタウン駅

当別町指定ごみ袋

みどり野下水処理場

センターで処理しており、

●○答
当 別 町 の ご み

は、 石 狩 市 に

ある北石狩衛生

ごみ袋は裂けやすい構造
ごみ袋作製業務委託 ８００万円

町民からごみ袋

が縦に裂けてし

まうとよく相談

されるが、 材質の検討は

行っているのか。

●○問
町指定ごみ袋もある程度

裂けやすい構造で作るよ

うに石狩市から指導され

ている。 材質に関しては、

今ある性能を活かして、

いかにリーズナブルに作

製するかのほうが課題に

なると考えている。

●○答
バスまつりは、

ロイズタウン工

場のイベントに

ロイズタウン駅周辺の賑わい
ロイズタウン駅エリア賑わい創出事業 ４，３７８万円

令和５年度、 自

動運転バス実証

運行やバスまつ

りなどを行ったが、 どの

ような効果があったと分

析しているか。

●○問
併せて開催したこともあ

り、 約 3,000 名が来場

した。 自動運転バスの試

乗も行い、 多くの方に駅

周辺を周遊してもらい、

地域を知ってもらえ、 有

効な事業だったと捉えて

いる。

みどり野下水処

理場は建設から

相当時間が経つ

が、修繕計画はあるのか。

本町地区等と分かれた下

水のため、 修繕の費用対

効果を考えた時に、 住民

の利便性を損なわない方

法は検討しているか。

●○問 ●○答
みどり野下水処

理場は昭和５０

年に建設され、

老朽化が進んでいる。 現

在、 ストックマネジメン

ト計画の策定を進めてお

り、 この計画を踏まえた

上で、 今後の整備方針等

を決めていく。

みどり野下水処理場の修繕は
終末処理場管理費 １億３，３６６万円
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ふるさと納税Ｑ＆Ａ

Ａ：ふるさと納税制度の厳格化や、 原材料費高騰に

よる返礼品の値上げが大きな原因。 制度改正直前の

令和５年９月には駆け込み需要があったが、 改正以

降は大幅に減少している。 返礼品の傾向も嗜好品か

ら日用品に変化してきている。

Ｑ：前年度比９億円減の原因は。

ふるさと納税特集

Ａ：寄付の９９％がポータルサイト経由であるため、

アクセスした人のうち、 どのくらいの人が寄付につな

がっているかという転換率の向上を対策として行っ

ている。 その他、 広告やメルマガ配信、 返礼品拡充

にも取り組んでいる。

Ｑ：寄付額を増やす対策は。

ふるさと納税寄付額の推移 （当別町と道内市町村平均）

H20 H21 H22 H23 H24 H25 H26 H27 H28 H29 H30 R1 R2 R3 R4 R5

３０億円

２５億円

２０億円

１５億円

１０億円

  ５億円

当別町

道内市町村平均

出典：令和６年度ふるさと納税に関する現況調査（総務省）　各自治体のふるさと納税受入額及び受入件数（平成２０年度～令和５年度）を基に作成。

当別町 976 1,236 1,068 1,503 8,379 2,065 1 億 1,455 5億2,469 5億8,389 4億6,479 8億7,122 12億9,181 19億4,852 27億2,755 29億4,962 20億4,214

北海道内

市町村平均
530 655 376 501 441 883 2,423 8,399 1 億 5,146 2 億 392 2億8,084 3 億 6,893 5 億 4,147 6 億 7,881 8 億 856 9 億 1,982

（単位：万円）　※１万円未満は四捨五入

Ａ：委託業務の成果を示すことは難しいが、 委託前

後の寄付額の推計に基づけば、 委託しなかった場合

は、 現在よりも寄付額が約４億円少なかった可能性

もあることから、 成果はあったものと考えている。

Ｑ：件数も前年度比４９％と約半減。 外部委託した

ふるさと納税寄付促進業務は適正だったのか。

Ａ：当別町のふるさと納税がこれまで急激に伸びて

いたことから、 減少率が大きく目立ってしまってい

る点もあるが、 他自治体が力を入れてきて返礼品が

増えていることや、 有名な話だと、 中国が日本産ホ

タテの輸入を禁止したことにより、 打撃を受けたホタ

テ漁業者をふるさと納税で応援しようという動きが

あったことなど、 いろいろな状況が重なったことが

原因と考えている。

Ｑ：値上げの影響は全国的だと思うが、 当別町だけ

が寄付額や件数が大きく下がった原因は。

ふるさと納税は、当別町にとって貴重な財
源です。町外のお知り合いの方に、ぜひご

紹介ください！

　令和５年度からふるさと納税の業務を外部に委託し寄付促進に努めてきました。 しかし、 制度の厳格

化や寄附者の返礼品に対するニーズの変化などから、 寄付額は大きく減少しました。
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健康 ・ 福祉 ・ 医療

令和５年６月に開業した 「当別あんしんクリニック」 （園生）

成年後見支援センター （ゆとろ）

当別あんしんクリニック　待合室

令和５年度の相

談件数が当別町

で２１件あった

ようだが、 実際に後見補

助等までつながった件数

は。 つながらなかった相

談は、 社会福祉協議会の

自立支援相談などに移っ

たのか。

●○問 ●○答
最終的に後見人

が付いたケース

はなかった。 社

会福祉協議会等から件数

の把握まではしていない

が、 自立支援相談や包括

支援センターなどにつな

がったと聞いている。

成年後見支援の実績は
成年後見等支援事業 ３００万円

医療機関の誘致

により、 診療科

目、 土曜診療、

外来診療などの充実が図

られたとのことだが、 新

しい医療機関の受診者数

などから、 どのような充

実が見られるか。

●○問 ●○答
個別の医療機関

の状況は不明だ

が、町民から「今

まで町外でないと受けら

れなかった診療科目が、

町内で受けられるように

なり便利になった」 との

声をいただいており、 概

ね好評と捉えている。

医療機関誘致の成果は
医療機関誘致事業 ６，９０１万円

医 療 機 関 誘 致

条例により補助

を行う要件とし

て、 誘致後の受診状況等

の定期的な調査に協力し

てもらうことは、 今後に

向けて有効な手段では。

●○問 ●○答
条例に定期的な

調査を求めるこ

とは定めていな

いが、 令和６年度で医療

機関の誘致が一区切りを

迎えるので、 今後の在り

方等を考える上でも、 誘

致後の調査を行うことは

検討していきたい。

誘致後の状況把握も
医療機関誘致事業 ６，９０１万円
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決算審査特別委員会

インターネット動画配信

議会だよりに掲載していない

質疑の様子が見られます。

『適正な決算と認定』～決算審査特別委員会報告～

佐々木委員長 海野副委員長

令和５年度各会計決算審査特別委員会

介護サービス事業特別会計Ｑ＆Ａ

Ａ：ホームヘルプサービス事業では

約５１６万円の赤字、 デイサービス事業

では約１９８万円の黒字、 差し引きで約

３１８万円の赤字となった。 令和４年度

と比べて、 ホームヘルプサービス事業

では延べ回数、歳入共に微増。 デイサー

ビスでは利用者数、 歳入が増加し、 平

成２９年度以来のプラス収益となった。

Ｑ：繰上充用を除く令和５年度の収支は。 Ｑ ： 収支改善へ向けた見通しは。

A ： ホームヘルプサービス事業では、 事業収益面で不利となる介護

度の低い方や遠方の方を引き受けており、 収支を改善することは極

めて難しい。 民間事業所も厳しい職員体制で運営しており、 町が直

営でサービスを維持していくことが必要である。

　デイサービス事業では、 過去の２事業所廃止により町内の受け入

れ定員が減少しており、 民間事業所も職員体制に余裕がないため、

町営部分の縮小や廃止は現時点では難しい。 現在は、 利用者数が好

調であることから、 ある程度の収益が上げられる見通しである。

介護サービス事業特別会計特集

当別町介護サービス事業特別会計の決算推移

歳入決算額 64,145,168 60,389,807 57,708,643 61,039,784 51,893,812 51,362,423 58,436,646

歳出決算額 65,002,279 67,486,008 66,246,367 65,332,956 63,949,654 61,303,108 61,612,576

差引収支 -857,111 -7,096,201 -8,537,724 -4,293,172 -12,055,842 -9,940,685 -3,175,930

H29 H30 R1 R2 R3 R4 R5

※１　繰上充用…ある年度の歳入不足に対して、 翌年度の歳入を繰り上げて充てること。
　　　　　　　　　　　例 ： 令和４年度会計の歳入が１万円不足したため、 令和５年度会計の歳入から１万円を繰上充用とした。

（単位：円）

「
ペ
ー
ジ
の
読
み
や
す
さ
」
に
つ
い
て
、
ア
ン
ケ
ー
ト
に
ご
協
力
く
だ
さ
い
。

⇩

※繰上充用や他会計繰入金等を除く。



とうべつ議会だよりNo.2198

とうべつ学園にも　エアコン設置

プレイハウス　夏休みや冬休みだけも

当別町のごみは石狩市で処理

　総務文教常任委員会 (9/4･10)、 産業厚生常任委員会 (9/5･11) を開催しました。 とうべつ学園へ

のエアコン設置やプレイハウスの利用拡大など、 多岐にわたる質疑がありました。

とうべつ学園

決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等

北石狩衛生センター （石狩市提供）

西当別プレイハウス （西当別小学校内）

石狩市にある廃

棄物処理施設の

整備事業につい

て、 事業費のうち、 当別

町の負担分はいくらか。

また、 今回の工事で施設

は当面使えるようになる

のか、 それともまだ多く

の改修が必要なのか。

●○問 ●○答
令和６年度は、

全事業費が６億

5,200 万 円 余

り。 そのうち町の負担は

7,223 万７千円。 石狩

市から、 今回の工事で

令和１４～１５年度までは

しっかり稼働させられる

と聞いている。

ごみ処理施設の工事費負担
石狩市廃棄物処理施設基幹改良整備事業負担金 7,866 万円

プレイハウスが

夏休みや冬休み

だけでも利用で

きるようになり、 大変良

かったと考えている。 実

際に利用できるようにな

るのは、 令和６年度の冬

休みからになるのか。

●○問 ●○答
現在、 令和６年

度の冬休み期間

からの受け入れ

を考えている。 今回の定

例会で条例が改正された

ら、 進めていく考えであ

る。

プレイハウスの利用拡大
子どもプレイハウス条例の一部改正

●○答
音楽の授業は普

通教室ではでき

ないが、 他の科

特別教室のエアコン
とうべつ学園エアコン設置工事 ２億 9,870 万円

目は普通教室でも可能で

あること、 また、 音楽は

１～９年生が対象であり、

とうべつ学園では専科教

員による専門的な勉強を

行っていることなどの兼

ね合いから、 このような

区分けとした。

音楽室には設置

されて、理科室、

美術室、 家庭科

室には設置されない。 設

置する特別教室はどのよ

うに決めたのか。

●○問
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とうべつ議会だよりNo.219 9

養護老人ホームの事業再編へ

木質バイオマス発電所は休止中

道の駅コンビニ　看板で存在アピールを

当別木質バイオマス発電所 （過去の視察の様子）

北欧の風 道の駅とうべつ

決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等

社会福祉法人長

生会から、 養護

老人ホーム事業

の再編計画が提出された

とのことだが、 どのよう

な内容か。

●○問 ●○答
養護老人ホーム

の 経 営 安 定 化

を図るための具

体的な事業転換方法、 今

後の取り組みとして、 職

場環境改善や職員処遇改

善、 休止中の事業の再開

優先順位などが主な内容

として記載されている。

事業再編計画の内容は
社会福祉法人当別長生会に対する支援経過

●○答
職員の給与 ・ 賞

与 で 約 ７ ０ ％、

2,200 万 円 を

再編に向けた動き
社会福祉法人当別長生会に対する支援経過

活用したと法人から報告

補 助 金 の う ち

3,200 万 円 が

交付済みである

が、 現段階でどれくらい

使用されているのか。

●○問
を受けている。 今回提出

された計画が、 残りの補

助金 6,500 万円の交付

条件とはなっているが、

重要なのはこの計画を

しっかり推進することで

ある。 町も進捗状況を注

視し、 必要に応じて助言

を行っていく。

道の駅のコンビ

ニは防災拠点と

しても重要なた

め、 夜間営業も必要。 し

かし、 夜間の存在が分か

りづらいので、 看板を設

置するなど、 コンビニの

存在が分かる仕掛けを検

討できないか。

●○問 ●○答
㈱ｔｏｂｅが看板

設置の準備を進

めており、 費用

や景観の条件等で最終調

整中と聞いている。 看板

により来場者増が期待で

きるので、 早く実現して

多くの方に来てもらえる

よう進めたい。

看板は最終調整中
㈱ tobe の令和５年度決算及び令和６年度事業計画

当別木質バイオ

マス発電所は休

止中とのことだ

が、 車のエンジンのよう

に、 たまにでも稼働させ

てないと、 いざという時

に使えなくなるのではな

いか。

●○問 ●○答
事業者からは、

機械は動かさな

いと使えなくな

る場合もあるため、 １か

月から３か月ごとに、しっ

かりメンテナンスを行い、

いつでも稼働できる状況

を作ると説明を受けてい

る。

休止中の機械の再稼働は
当別木質バイオマス発電所の現在の状況について
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　認知症の人が尊厳を保持しつつ希

望をもって暮らせるよう 「共生社会

の実現を推進するための認知症基本

法」 が施行され、 地方公共団体には

「認知症施策推進計画」 策定の努力

義務が課せられた。 計画の内容を踏

まえつつ、 当事者の実情に即した取

り組みが期待される。 また、 自主防

災組織の体制整備や育成などの取り

組み、 町民のボランティア意識の向

上と活動のきっかけ作りについて質

した。

認知症の実情に即した取り組みを質問の
ねらい

一般質問 五
い が ら し

十嵐 信
のぶ

子
こ

 議員

訓練実施とマニュアル周知ここが

聞きたい

自主防災組織は

災害発生時に初

動の防災体制と

して重要。 組織が機能す

るように訓練を実施して

はどうか。 また、 各避難

所の運営マニュアルはど

のように周知しているの

か。

●○問 ●○答
まずは訓練より

も全地域の組織

体制の整備など

からスタートしたい。 ま

た、 避難所運営マニュア

ルは、 見直しを行い、 各

地域と避難施設管理者に

周知するよう準備してい

るところである。

認知症ケアを学ぶ機会をここが

聞きたい

認 知 症 ケ ア 技

法であるユマニ

チュード※１は、

認知症患者の暴言等が減

り、 介護者の負担が軽減

される効果がある。 町で

も認知症サポーター養成

講座などで町民向けに学

ぶ機会を設けては。

●○問 ●○答
町が毎年開催し

ている認知症に

関するフォーラ

ムにおいて、 一つの題材

としてユマニチュードを

取り上げるかどうか、 参

加者のニーズを踏まえて

検討していきたい。

ボランティア体験講座をここが

聞きたい

ボランティアセ

ン タ ー に お い

て、 町 民 と ボ

ランティア団体を結び付

け、 町民がボランティア

活動を体験できる機会を

設けてはどうか。

●○問 ●○答
体 験 型 講 座 は

行 っ て い な い

が、 健 康 福 祉

出前講座でボランティア

センターの活動について

話す機会を設けているの

で、参加者の意見を聞き、

体験を含めた講座の在り

方を検討していきたい。

自主防災組織の重要性ここが

聞きたい

各地区の自主防

災組織の結成率

は上昇している

が、 構成員の交代時には

引継ぎなどのマニュアル

もなく、 現場には課題が

ある状況。 この課題に対

する町の見解は。

●○問 ●○答
活発に活動して

いる地域がある

一方で、 活動が

停滞している地域もある

と認識。 それを受けて、

今年の防災セミナーでは

自主防災組織の役員向け

セミナーも開催するよう

準備を進めている。

動画はこちら

※１　ユマニチュード…フランス発祥の認知症ケア技法。 「人間らしさを取り戻す」 ことを意味するフランス語。

決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等

認知症施策推進基本計画ここが

聞きたい

計 画 策 定 に あ

たっては、 地域

の実情に沿った

創意工夫、 町の他計画と

の調和を取ることなどが

求められるが、 どのよう

に取り組んでいくのか。

●○問 ●○答
現在、 国の認知

症施策推進本部

が計画策定を進

めており、 近く示される

ことから、 その内容を十

分に確認した上で、 町の

計画策定の必要性につい

て検討を進めたい。

当別町 健康福祉出前講座について

　

詳細はこちら
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　訪問介護報酬が引き下げられ厳し

い状況にある事業所に対し、 抜本的

な支援を行うべきと質した。 次に、

帯状疱疹は年々発症率が高まってい

るため、 ワクチンを公費負担とすべ

きと質した。 次に、 札幌市と当別町

では生活水準に差は少ないと考える

が、 級地の違いから生活保護費に差

があるため、 級地を引き上げるべき

と質した。 最後に、 自衛隊への名簿

提供について、 個人情報保護の観点

から町はどのような認識か質した。

訪問介護事業所へ抜本的な支援を質問の
ねらい

一般質問 芳
よしかた

形 幸
ゆき

夫
お

 議員

訪問介護事業所への支援ここが

聞きたい

訪問介護の基本

報酬が引き下げ

られ、 訪問介護

事業所が厳しい状況に置

かれている。 特定事業所

加算等の取得も簡単では

なく、 加算されても状況

は厳しいと聞く。 抜本的

な支援が必要では。

●○問 ●○答
以 前 の 答 弁 同

様、 事業所に運

営補助を行う考

えはないが、 厳しい実態

があることから、 当別町

が特別地域加算の指定を

受けることについて、 町

内事業者の意見も聞きな

がら申請を検討する。

帯状疱疹ワクチン公費負担ここが

聞きたい

帯状疱疹の発症

率が高まってお

り、 患者も治療

に苦慮している。 ワクチ

ンが高額であるため、 助

成を行う市町村もあり、

厚労省でも定期接種化が

検討されている。 町でも

公費負担とすべきでは。

●○問 ●○答
多くの成人に発

症リスクがある

こと等から、 厚

労省が定期接種化を検討

していることは承知して

いる。 助成を行う市町村

の接種率などの情報収集

を進めるとともに、 国の

動向を注視していく。

生活保護費の級地引き上げここが

聞きたい

札幌と当別で生

活水準に大差は

な い が、 地 域

ごとの物価等を支給額に

反映させる級地区分の差

により、 生活保護費は当

別のほうが低くなってい

る。 実情に合った級地適

用を求めるべきでは。

●○問 ●○答
一部自治体で基

準額が減少する

等の懸念から、

令和５年の級地区分の変

更は見送られた。 今後の

方向性等は示されていな

いが、 引き続き、 道や町

村会と連携して、 国に地

域の実情を訴えていく。

動画はこちら

個人情報保護法と名簿提供ここが

聞きたい

自衛隊への名簿

提供を希望しな

い方に対する周

知は、 町広報で２回知ら

せたのみ。 当事者への周

知が不十分では。

●○問

●○答
令和６年度が名

簿提供の初年度

となるため、 町

HP に掲載し、 町広報に

も２回掲載するなど、 対

象者や保護者の目に留ま

るよう努めた。 名簿提供

は法令に基づく適正な事

務のため、 次年度も同様

に対応する考えである。

決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等

訪問介護サービス （一緒に料理を行う様子）

町福祉部が入る総合保健福祉センターゆとろ
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　①サツドラ当別太美店と西当別支

所の開業により、 交通量が増加して

いるスウェーデン大通について、 歩

車道の整備や無電柱化が必要では

ないか質した。 ②道民の森の利用増

に向け、 道の駅等を組み合わせたツ

アーを企画してはどうか質した。 ③

ChatGPT 導入後１年となるが、 活

用の成果がどのように住民へ反映さ

れているのか質した。 ④郵便料金が

大幅値上げとなるが、 どのようにコ

スト増を回避するか質した。

スウェーデン大通の整備と充実質問の
ねらい

一般質問 山
やまざき

﨑 公
こう

司
じ

 議員

無電柱化の実現はここが

聞きたい

歩道の電柱等は

強風で倒壊し、

除雪作業の障害

になる場合がある。 無電

柱化すれば倒壊の危険が

なくなり、 歩道が広くな

る等、 防災や景観等の面

でメリットがある。 無電

柱化は実現できないか。

●○問 ●○答
無電柱化は、 防

災上や景観上、

必 要 性 が あ る

と認識しているが、 最低

１０億円がかかることや、

維持管理等の課題が大き

く、 スウェーデン大通を

含めて町内での導入は考

えていない。

太美雪堆積場の夏季利用ここが

聞きたい

太 美 雪 堆 積 場

の夏季利用とし

て、 公園機能を

期待していたが、 その後

の進捗はどのようになっ

ているか。

●○問 ●○答
雪 堆 積 開 始 か

ら地盤の状況を

見ていたが、 令

和７年度には夏季利用で

きる環境にしたいと考え

ている。 整備内容として

は、 地域と協議を重ねた

結果、 多目的広場とする

予定である。

道民の森と町内施設ツアーここが

聞きたい

町には道の駅、

ロイズタウン工

場、 当別ダムな

ど魅力的な施設がある。

道民の森の利用者増に向

けて、 これら施設と道民

の森をセットにした町内

ツアーを企画しては。

●○問 ●○答
観光協会と連携

し て、 「 町 内 の

観 光 施 設 や 飲

食店を組み込んだバスツ

アー」 を企画した旅行会

社に対する助成制度を創

設し、 町内全域を巡る観

光客の誘致に着手してい

る。

動画はこちら

スウェーデン大通

決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等

生成 AI によるサービス向上ここが

聞きたい

ChatGPT が

令和５年 10 月

に導入され１年

が経つが、 役場内での成

果が、 どのように町民に

反映されているか。

●○問 ●○答
さまざまなデー

タの有効活用に

より、 広報紙や

案内文書の情報提供の質

が上がっていることなど

から、 町民へのサービス

向上につながっていると

認識している。

郵便料金の値上げ対策ここが

聞きたい

令和６年１０月

から郵便料金が

大幅値上げとな

るが、 コスト増を回避す

るため、 どのような対策

を検討しているか。

●○問

●○答
値上げによりコ

ストが上昇する

ことは明らかで

あるため、 職員にはコス

ト削減について改めて周

知徹底を図っていく。 電

子メールなどの活用が可

能な場合には、 公共サー

ビスの低下にならないよ

うに確認した上で、 適宜

見直しを検討していく。
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ペ
ー
ジ
の
読
み
や
す
さ
」
に
つ
い
て
、
ア
ン
ケ
ー
ト
に
ご
協
力
く
だ
さ
い
。
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　いじめ防止対策推進法第３条によ

れば、学校の内外を問わずいじめが

行われなくなるように、関係者の連

携の下、いじめ防止対策を行うこと

とされている。学校の内外を問わず

いじめが行われない当別を目指すに

あたって、子どもプレイハウスなど

学校外の子どもに係る関係者の役割

も重要。また、子どものいじめ防止

を、学校に過度の負担がかかること

のないよう実施することも欠かせな

い視点である。

まち全体での子どものいじめ対策質問の
ねらい

一般質問 佐
さ

藤
とう

 立
たつ

 議員

プレイハウスの基本方針はここが

聞きたい

子どもプレイハ

ウスではいじめ

防止基本方針を

作成しているのか。 もし

くは、 子どもプレイハウ

スに適用または準用され

るいじめ防止基本方針は

あるのか。

●○問 ●○答
当別町いじめ防

止基本方針及び

各学校で定めた

基本方針がある。 子ども

プレイハウスに特化した

方針はないが、 町の方針

及び国の放課後児童クラ

ブ運営指針に基づき適切

に対応している。

いじめに対する町の関与はここが

聞きたい

子どもプレイハ

ウスが当面準拠

していくことに

なる当別町いじめ防止基

本方針の中に、 子どもプ

レイハウスと、 それを所

管する福祉部の関与につ

いて記載してはどうか。

●○問 ●○答
国の指針に準拠

して改善してい

く考えだが、 そ

の指針が示されていない

ため、 現状、 町では子ど

も未来課を福祉部に移管

し、 プレイハウスや学校

との連携体制づくりをし

ている。

スクールソーシャルワーカーここが

聞きたい

町 が 配 置 す る

SSW ※１は、 学

校や子どもプレ

イハウスのほか民間の習

い事などを含めて、 当別

全体の情報共有や連携体

制の推進に役割を果たす

ことができるのか。

●○問 ●○答
学校だけでは解

決 困 難 な 場 合

に SSW が関係

機関と連携を図り適切に

サポートしている。 学校

やいろいろな団体とつな

がってきた実績もあり、

協力体制の中に入ってい

くことは大切である。

関係者としっかりと連携をここが

聞きたい

国の方向性が示

された時に、 速

やかに子どもた

ちを支える体制を構築す

るために、 必要な準備を

町長部局、 町教委と連携

しながら進めていく必要

があるのでは。

●○問 ●○答
国の方向を見極

めて具現化する

の が 町 長 の 責

任。 推進法の精神を町民

や議員と共有し、 国の方

針が出た段階で、 町、 学

校、 保護者が果たすべき

責務を総合的に町として

協議していきたい。

動画はこちら

決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等

いじめ対策責任者を明確にここが

聞きたい

令和３年１２月

２１日閣議決定

を踏まえ、 学校

の内外を問わず当別の子

どもたちすべてのいじめ

対策を統括する責任者を

明確にするとともに、 学

校とは別に専任組織を設

けてはどうか。

●○問 ●○答
こども家庭庁で

は、 学校外から

のアプローチに

よるいじめ解消の仕組み

づくりに向けた調査研究

がされている。 今後、 組

織体制に関する通知等が

あれば、 内容を確認して

検討していく。当別プレイハウス （とうべつ学園内）

※１　SSW…スクールソーシャルワーカーの略。 児童生徒を環境面からサポートする社会福祉専門職。
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　庁舎新築移転計画の方針転換に伴

い現庁舎の耐震性について調査費を

予算計上しているが、 バリアフリー

法 （２００６） に基づいた改築の必要

性に対する認識を伺う。 併せて、 今

夏の本庁舎における酷暑対策への取

り組みについて伺う。 令和６年度、

観光振興課が新設され、 メディア、

SNS 等で様々なプロモーションを

行っている。 実際、 町に来訪された

観光客と、 さらなる観光振興への取

り組みについて伺う。

庁舎の修繕と観光振興の推進を質問の
ねらい

一般質問

本町地区の観光コンテンツここが

聞きたい

町が示した構想

案によると、 西

当別地区を 「新

しいまちの顔」 とし、 本

町地区に観光客の流動を

目指していくとのことだ

が、 本町地区ではどのよ

うな観光コンテンツを考

えているのか。

●○問 ●○答
本 庁 地 区 に あ

る食と亜麻生産

や 開 拓 の 歴 史

といった町独自のストー

リー性を組み合わせた観

光コンテンツが有効と考

えていることから、 新設

した観光振興課で誘客促

進を図る。

政宗公まつりの様子 （宮城県大崎市）

動画はこちら

角
かく

田
た

 広
ひろすけ

佑 議員

直近の観光流入人口ここが

聞きたい

SNS での魅力

発信、 移住定住

のテレビ番組制

作等、 今までのプロモー

ションで、 観光客はどれ

くらい町に来たのか。

●○問

●○答
昨年度の観光客

数は過去最高の

１６２万５千人で

あった。 また、 今年６月

放送のテレビ番組の視聴

者は７万 6 千人と報告を

受けており、 放送後の 6

月の観光客数が前年同

月比３万２千人増となっ

たことから、 一定のプロ

モーション効果があった

と考えている。

決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等

庁舎のバリアフリー対策ここが

聞きたい

バリアフリー法

で本庁舎は 「特

別特定建築物」

とされ、 ２千㎡以上の増

改築等の際、 建築物移動

等円滑化基準への適合義

務が課されている。 この

基準を基にしたバリアフ

リー対策の考えは。

●○問 ●○答
現庁舎はバリア

フリー法施行前

の建物であるた

め同法の適用は受けない

が、 今後、 新築や大規模

な増改築が必要となった

場合には、 同法に基づき

基準への適合義務を果た

していく。

今夏の酷暑対策ここが

聞きたい

今年の真夏日は

９日で、 昨年の

約半分となり、

暑さは幾分か和らいだと

言えるが、 真夏日の庁舎

上層階は昨年同様に過酷

な状況だった。 今夏はど

のような酷暑対策を行っ

たのか。

●○問 ●○答
防災備蓄品のス

ポットクーラー

や大型扇風機を

借用し、 業務ができる冷

涼なオープンスペースを

設営するなど、 労働環境

に最大限配慮し、 過大な

二重投資とならないよう

工夫を講じて対応した。

武者行列を開催してはここが

聞きたい

当別町は伊達政

宗直系の子孫が

拓いた伊達家ゆ

かりの地。 歴史ファンが

訪れるポテンシャルを秘

めている。 観光振興のた

め、 岩出山や北海道伊達

市の祭で行う武者行列を

当別でも開催しては。

●○問 ●○答
岩出山や伊達市

とは歴史を踏ま

えた交流を深め

ており、 その機運を高め

ることを町として検討し

ていきたいと考えている

ので、 ご指摘の件は観光

振興の上で参考とさせて

いただく。

「
ペ
ー
ジ
の
読
み
や
す
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」
に
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、
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ー
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力
く
だ
さ
い
。
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決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等

「
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さ
」
に
つ
い
て
、
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ン
ケ
ー
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だ
さ
い
。
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当別のいま
　いいこと、困っていること…

当別のこれから
　こんな町になってくれたら嬉しいな…

思いは人ぞれぞれ…

申し込み期限
１１月１５日（金）

まずは みんなで語りませんか

【申し込み方法】
　ＷＥＢ：右記「二次元バーコード」からお申し込みください。
　　　　　当別町議会のホームページからもアクセスできます。
　ＴＥＬ：議会事務局（0133-23-3247）までお電話ください。

とべと～くとべと～く
初開催

当別町議会主催

カードを使って気楽に話せる！

① 11 月 19 日
　  18:00 〜 20:00
　  西当別コミュ二ティーセンター（定員 28 名）

火

② 11 月 20 日
　  10:00 〜 12:00
　  当別町総合保健福祉センター ゆとろ（定員 28 名）

水

町政のことやこんなこと

子育てのこと、暮らしのこと

※参加には申し込みが必要です。締め切りは11月15日（金）です。
※定員を超えるお申込みをいただいた場合は、先着順とさせて　　
いただきます。

当別町議会では、
町民の皆様のお話をより深くお聞きするため、
新たに広聴会（試行）を開催します。

ぜひご参加いただき、
皆様の リアルな声 をお聞かせください！

TO
B

E
TA

LK

TO
B

E
TA

LK
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議員研修議員研修
地球温暖化と石狩の気象

８/19 石狩町村議会議長会 議員研修会

　札幌管区気象台気象防災部長 竹
たけ

田
だ

康
やす

生
お

 氏

から「地球温暖化と石狩の気象」を演題とし

てご講演いただきました。講演後、しんしの

つ天文台も視察しました。高温や大雪等の気

候変動による影響について研修しました。

しんしのつ温泉たっぷの湯にて

決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等

議員表彰議員表彰
秋場議員 議員在職１０年表彰

８/19 表彰式

　秋場議員は長きにわたり地方自治の発展に

寄与された功績が認められ、石狩町村議会議

長会より表彰されました。

　新篠津村議会と当別町議会が合同で開催し

た石狩町村議会議長会の議員研修会の冒頭に

表彰式を行いました。

森　林森　林
活性化推進活性化推進
議員連盟議員連盟

自衛隊基地、 浄水場、 ダムを視察

7/31 研修会

　森林活性化推進議員連盟では、当別町の森

林の中に所在する施設として、航空自衛隊当

別分屯基地、当別浄水場、当別ダムを視察し、

それぞれの施設概要や役割等について研修を

行いました。

髙谷会長から表彰を受ける秋場議員 （左）

当別浄水場にて

総務文教総務文教
常任委員会常任委員会

自動運転バスに試乗しました

10/17 町内所管事務調査

　公共交通としての導入が検討される自動運

転バスの実証試験について、担当課から概要

等の説明を受け、研修を行いました。

　ＪＲ当別駅周辺エリアで試験を行う自動運

転バスへ実際に乗車し、乗り心地や安全性な

ども確認してきました。 視察の様子

「
ペ
ー
ジ
の
読
み
や
す
さ
」
に
つ
い
て
、
ア
ン
ケ
ー
ト
に
ご
協
力
く
だ
さ
い
。
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産業厚生産業厚生
常任委員会常任委員会

農作物の生育状況等を視察

8/28 町内所管事務調査

　農作物の生育状況、就農をめざす当別町の

地域おこし協力隊（農業支援員）の活動、施

設更新工事が行われている阿蘇公園を視察し

ました。石狩農業普及センター、花き農家や

そこで活動する農業支援員、担当課から説明

を受け、研修を行いました。 阿蘇公園施設更新工事　視察の様子
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決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等

産業厚生産業厚生
常任委員会常任委員会

山形県と秋田県の４市を視察しました

１０/ １５～１７ 道外所管事務調査

　山形県米沢市の「米沢市空き家お探しマン（空き家マッチング制度）」、「米沢ブランド戦略事業」、

同県南陽市の「にぎわい創造活性化施設（南陽市文化会館）」、同県東根市の「子育て世代に特化し

た施策」、秋田県湯沢市の「湯沢市ビジネス支援センター ゆざわ Biz」などの先進的な事例について、

現地を訪問して研修や意見交換を行いました。各市から学んだ内容を町政へ活かせるよう努めてま

いります。

東根市総合保健福祉施設
さくらんぼタントクルセンター （山形県東根市） にて

秋田県湯沢市議会にて

議会運営議会運営
委員会委員会

浦幌町議会、 幕別町議会を視察しました

10/1-2 議会運営委員会道内所管事務調査

　議会改革をテーマに掲げ、議員のなり手不足解消や議会活性化などの取り組みについて先進事例

を学ぶため、浦幌町議会と幕別町議会を訪問し研修や意見交換を行いました。各議会で学んだ内容

を当別町議会の運営に活かしてまいります。

浦幌町議会にて 幕別町議会にて

山形県米沢市議会にて 山形県南陽市文化会館にて

「
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令和６年第３回定例会
日程 ： ９月３日～１３日

◎ ： 全員賛成　○ ： 賛成多数　× ： 反対多数

結

果

掲
載
ペ
ー
ジ

傍聴８名　議会中継視聴回数 １，５６３回 (10/22 現在 )

【議 員 提 案】

国土強靱化に資する社会資本整備等に関する意見書 ◎ －

【専 決 処 分】

和解及び損害賠償額の決定について

　令和６年６月１日に発生した車両損傷事故について、 損害賠償額
　を定め和解した専決処分の承認を求めるもの

◎ －

和解及び損害賠償額の決定について

　令和６年６月２４日に発生した車両損傷事故について、 損害賠償額

　を定め和解した専決処分の承認を求めるもの

◎ －

【報 告】

株式会社ｔｏｂｅの令和５年度決算及び令和６年度事業計画に関
する書類の提出について ◎ p.9

【人 事 案 件】

教育委員会委員の任命について

　小
こばやし

林 泰
やす

雄
お

 氏の任期満了に伴い、 同氏を再任しようとするもの
◎ －

【補 正 予 算】

令和６年度一般会計補正予算 （第３号）

　２億６，７８８万円を増額し、 総額を１３１億９，５０３万円とするもの
◎

p.8
〜
p.9

令和６年度国民健康保険特別会計補正予算 （第１号）

　４７６万円を増額し、 ２１億４，４６９万円とするもの
◎

令和６年度介護保険特別会計補正予算 （第１号）

　９，０８８万円を増額し、 １７億５，７７８万円とするもの
◎

令和６年度介護サービス事業特別会計補正予算 （第２号）

　６５０万円を増額し、 １億１，１７２万円とするもの
◎

【条 例】

当別町国民健康保険条例及び当別町国民健康保険税条例の一部改正

　国民健康保険法の一部改正等に伴う条例の一部改正
◎ －

当別町子どもプレイハウス条例の一部改正

　当別町子どもプレイハウスの利用対象の追加に伴う条例の一部改正
◎ p.8

【そ の 他】

北海道後期高齢者医療広域連合規約の変更に関する協議について

　北海道後期高齢者医療広域連合規約の変更を協議するため、 議　
　会の議決を得ようとするもの

◎ －

【決 算 認 定】 ※下記２議案は令和５年度各会計決算審査特別委員会へ付託

令和５年度各会計歳入歳出決算認定について

　一般会計、 国民健康保険特別会計、 下水道事業特別会計、 介護

　保険特別会計、 介護サービス事業特別会計、 後期高齢者医療特　
　別会計の決算認定を求めるもの

付
　
託

p.2
〜
p.7

令和５年度水道事業会計決算認定について

　水道事業会計の決算認定を求めるもの

【委員会報告】

令和５年度各会計決算審査特別委員会報告

　付託された案件を 「原案のとおり認定すべきものと決定した。」 と報告
◎ p.7

１２月定例会のご案内

※　決定次第ホームページへ掲載します。

　本会議と常任委員会のラ

イブ中継や録画配信をイン
ターネットにより配信してい
ます。 詳しくは、ホームペー
ジをご覧ください。

議会インターネット中継

【予　定】

　　１２月３日 （火） ～１０日 （火）

【内　容】

　　補正予算審議、 一般質問など

※本会議や委員会の傍聴が可能です。

各質疑の動画が見られます

　各質疑の左上に、その質疑シーン

が見られる二次元バーコードを載せ

ました。検索せずに見られます。ご

活用ください。

【注　意】

　各質疑左上の二次元バーコードのリン

ク先は、当議会のホームページではあり

ません。アクセス等により何らかの損害

等が生じても当議会は一切責任が負えま

せんので、ご注意ください。詳しくは、

当議会ホームページ－「議会中継」－「注

意（免責）事項」をご確認ください。

【議会事務局】　
〒 061-0292 石狩郡当別町白樺町 58 番地 9
TEL 0133-23-3247　FAX 0133-23-4474
E-mail gikai@town.tobetsu.hokkaido.jp

～ WEB アンケートも実施中～

　各ページを評価する簡単なアンケートを実

施しています。 二次元バーコードから回答

できます。 今後の参考としますので、 ご協

力よろしくお願いします。 匿名アンケートの

ため、 ご質問等をいただいてもお答えでき

ません。 ご容赦ください。

※　北海道電子自治体共同システムを利用しています。

ご意見・ご感想をお寄せください

　議会だよりの編集について、 ご意

見 ・ ご感想がありましたら、 下記連

絡先へご連絡ください。 今後の参考

とさせていただきます。

アンケートはこちら

決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等

「
ペ
ー
ジ
の
読
み
や
す
さ
」
に
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、
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ー
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に
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さ
い
。
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【請願・陳情】

《令和６年第２回定例会 ( ６月 ) 産業厚生常任委員会へ付託》

女性差別撤廃条約選択議定書のすみやかな批准を求める意見

書の日本政府への提出についての陳情

　[ 提出者 ] 新日本婦人の会 当別支部　代表者　佐藤 美智子

　※国会・政府に「女性差別撤廃条約選択議定書の速やかな批准を求める意見書」

　　の提出を求めるもの

採
　
択

－

《令和６年第２回定例会 ( ６月 ) 産業厚生常任委員会へ付託》

選択的夫婦別姓制度導入の国会審議を求める意見書の提出に

ついての陳情

　[ 提出者 ] 新日本婦人の会 当別支部　代表者　佐藤 美智子

　※選択的夫婦別姓制度導入のための法令改正について国会審議を求めるもの

採
　
択

－

《令和６年第３回定例会 ( ９月 ) 産業厚生常任委員会へ付託》

訪問介護報酬引き上げの再改定を早急に求める意見書の採択

を求める請願

　[ 提出者 ] 太美地域社会保障勉強会　会長　菊地 眞生 他 ４団体
　[紹介者 ]当別町議会 議員 芳形 幸夫

　※訪問介護報酬を引き上げるための再改定を早急に行うよう政府に求めるもの

採
　
択

－

《令和６年第３回定例会 ( ９月 ) 総務文教常任委員会へ付託》

学校給食の無償化の早期実現を求める意見書採択を求める請願

　[ 提出者 ] 新日本夫人の会当別支部　支部長　佐藤 美智子 他 ４団体
　[紹介者 ]当別町議会 議員 芳形 幸夫

　※学校給食無償化の早期実現を求めるもの

採
　
択

－

《令和６年第２回定例会 ( ６月 ) 産業厚生常任委員会へ付託》

政府の責任で医療 ・ 介護施設への支援を拡充しすべてのケア

労働者の賃上げや人員増を求める陳情書

　[ 提出者 ] 北海道医療介護福祉労働組合連合会 執行委員長 吉田 岳彦 他１団体

　※医療従事者 ・ 介護職員等の配置基準の見直し等を求めるもの

一

部

採

択

－

《令和６年第２回定例会 ( ６月 ) 総務文教常任委員会へ付託》

「核兵器禁止条約締約国会議」 へのオブザーバー参加を求める請願書

　[ 提出者 ] 当別町農民同盟 委員長 岸本 辰彦 他４団体 
　[ 紹介者 ]当別町議会 議員 芳形 幸夫

　※核兵器禁止条約締約国会議へのオブザーバー参加を求めるもの

不
採
択

p.19
討論

《令和６年第２回定例会 ( ６月 ) 産業厚生常任委員会へ付託》

「若者が地元で働き暮らせるよう、 全国一律最低賃金制度の創

設を求める意見書」 の提出を求める陳情

　[ 提出者 ] 札幌地区労働組合総連合 議長 木村 俊二

　※全国一律最低賃金制度の創設等を求めるもの

不
採
択

－

《令和６年第３回定例会 ( ９月 ) 産業厚生常任委員会へ付託》

新型コロナウイルス感染症に対する経済的な負担軽減を求める

意見書採択を求める請願

　[ 提出者 ] 公益社団法人北海道勤労者医療協会　　　　　　　　　　　
　　　　　　　　 当別社員支部 支部長 今野 一三六 他４団体 
　[ 紹介者 ]当別町議会 議員 芳形 幸夫

　※新型コロナ治療薬の自己負担への助成等を求めるもの

継

続

審

査

－

「核兵器禁止条約締約国会議」

へのオブザーバー参加を求める

請願書

討 論

【賛否が分かれた採決の公表】

角
田

海
野

芳
形

櫻
井

佐
々
木

佐
藤

西
村

五
十
嵐

山
﨑

秋
場

山
田

古
谷

島
田

稲
村

採 不 採 採 採 採 不 採 不 不 不 不 採 不

　通常、 議長は議事進行を行うため

賛否表明は行いませんが、 この請願で

は、 採択すべきが７名、 不採択すべき

が７名で同数となったため、 議長採決

となり、 髙谷議長が不採択を表明した

ため、 不採択となりました。

 採択すべき     芳形議員

被爆国日本の立場で発信を

平和な世界を実現するために、 唯

一の被爆国である日本が参加し、

情報発信していくことが世界各国

から求められている。

不採択すべき　 山田議員

日本は米国の核抑止力に依存

日本は米国の核の傘に依存して安

全保障を確保している。 参加する

ことは、 その核抑止力を否定する

ことになる。

決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等

 採択すべき     佐藤議員

日本には独自の役割がある

唯一の被爆国でありながら、 核抑

止力に依存する日本だからこそ、

参加により核軍縮に向けて独自の

役割を果たせる。

不採択すべき　秋場議員

参加は有効な手段ではない

核保有国の参加がない組織が核軍

縮の道のりを示すことは困難。 核

抑止力に依存する日本が参加する

ことは必ずしも有効ではない。

※ 「採」 は採択すべき。 「不」 は不採択すべき。

討論の詳細はこちら
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議会のうごき （令和６年８月～１０月）

８月　 ２日

８日

１９日

２０日

２１日

２７日

２８日

３０日

９月　 ３日

４日

５日

６日

１０日

１１日

１２日

議会運営委員会

福島県喜多方市議会会派行政視察来庁

石狩町村議会議長会議員研修会

会派代表者会議

兵庫県姫路市議会会派行政視察来庁

議会運営委員会

産業厚生常任委員会町内所管事務調査

総務文教常任委員会

議会運営委員会 議員協議会 第３回定例会

総務文教常任委員会

産業厚生常任委員会

第３回定例会 議員協議会

令和５年度各会計決算審査特別委員会

総務文教常任委員会

令和５年度各会計決算審査特別委員会

産業厚生常任委員会

令和５年度各会計決算審査特別委員会

第３回定例会

９月 １３日

２４日

２６日

１０月　１日

２日

４日

７日 

１０日

１５日

１６日

１７日

１８日

２１日

２８日

２９日

議会運営委員会 議員協議会 第３回定例会

議員協議会 議会広報特別委員会

議会広報特別委員会

議会広報特別委員会 産業厚生常任委員会

議会運営委員会道内所管事務調査

議会運営委員会道内所管事務調査

浜頓別町議会行政視察来庁

議会広報特別委員会

茨城県小美玉市議会行政視察来庁

産業厚生常任委員会道外所管事務調査

産業厚生常任委員会道外所管事務調査

産業厚生常任委員会道外所管事務調査

総務文教常任委員会町内所管事務調査

新得町議会行政視察来庁 議会広報特別委員会

総務文教常任委員会

議会運営委員会 議員協議会

岡山県真庭市議会行政視察来庁

議会広報特別委員会
委 員 長　　佐　藤　　　立　／　副委員長　　佐々木　常　子　／　委　　員　　櫻　井　紀　栄

委　　員　　芳　形　幸　夫　／　委　　員　　海　野　　　学　／　委　　員　　角　田　広　佑

編　集　後　記

　令和６年９月定例会、 令和５年度各会計決

算審査特別委員会が閉会しました。 開会前に

は、 町より北海道医療大学移転後におけるま

ちづくりの構想が示されました。 今後はあら

ゆる可能性を含め、 町外企業へのＰＲを行う

とのことでした。 一日も早くより良い方向に

～タテのカギ～
１　英語では 「ゴールド」。 〇〇メダル。
２　貝、 くだもの、 どちらを想像しますか？
３　町が目指す脱炭素社会 「ゼロ〇〇〇〇」
４　パスタの味付けのひとつ。根強いファンが多い。
６　神社の代表者
８　新しいものの初めに付く単語

～ヨコのカギ～
２　直感的に働く力。「〇〇が冴える」
３　１０月の旧暦名称
５　玉を転がして、ピンを倒すスポーツ。
７　ミルクはこの動物から搾られます。
９　女性特有の疾患を診る病院。「〇〇〇〇〇科」

ア イ ウ エ ウ

進むべく、 議会としても前向きな提案につい

て議論を重ねていくところであります。

　秋も深まり、 いよいよ冬の足音が近づいて

まいりました。 初雪もいよいよ、 といった時

節です。 皆さまもどうぞご自愛くださいませ。

議会広報特別委員会委員　角田　広佑

【キーワード】

クロスワードに挑戦しませんか？

　クロスワードに挑戦しませんか？タテのカギ、 ヨコのカギをヒントにマスを埋め

て 【キーワード】 を導き出しましょう。 右の二次元バーコードから、 紙面アンケート

にご回答いただくと、 【キーワード】 の答え合わせができます。 紙面アンケートは、

より良い紙面作成の参考とさせていただきますので、 ぜひご協力をお願いします。 アンケートはこちら

１ ２

３ ４

ウ イ

５ ６

エ ７ ８

９　　　　 ア


